

El fortalecimiento de las relaciones bilaterales es prioritario para ambos países, no sólo por el potencial que representa la complementariedad entre las economías mexicana y canadiense, y factores tales como los dos océanos que los unen, en particular el Pacífico, y la proximidad geográfica de Estados ubicados en América del Norte, así como por las perspectivas comunes reflejadas en los puntos de vista de ambos países sobre asuntos hemisféricos y globales.

Canadá ha otorgado prioridad a la ampliación de sus relaciones con América Latina al ingresar a la Organización de Estados Americanos y a través de una cooperación más estrecha con los países de Latinoamérica, a partir de México, quien es su socio comercial más grande en la región.

La participación de seis Secretarios y del Procurador General mexicanos, así como de diez Ministros canadienses en la Reunión Ministerial no tiene precedente. Lo anterior refleja la importancia atribuida por ambos países al fortalecimiento de sus relaciones bilaterales a partir de puntos de vista similares sobre asuntos mundiales y regionales e intereses comunes derivados de vínculos geográficos y culturales como naciones ubicadas en América del Norte.

Durante sus conversaciones los Secretarios Solana y Clark abordaron diversos temas sobre las relaciones bilaterales México-Canadá, así como cuestiones internacionales con particular atención al proceso de paz de Centroamérica, a los recientes acontecimientos en Europa Oriental, y a las iniciativas conjuntas para expandir las relaciones con países de la Cuenca del Pacífico.

México y Canadá, conscientes del importante papel que están en posición de desempeñar como países de la Cuenca del Pacífico, han decidido intensificar sus esfuerzos a fin de fortalecer los esquemas de colaboración, tales como la Conferencia de Cooperación Económica del Pacífico.

Ambos gobiernos reconocen la importancia de la OEA para asegurar una paz y un desarrollo económico equitativo en la región. La revitalización de la OEA, la entrada en vigor del Protocolo de Cartagena de Indias, la búsqueda de un diálogo que incluya a todos los Estados de la región y el reciente ingreso de Canadá, constituyen un punto de partida para la cooperación de ambos gobiernos en el seno de esa organización regional.

Los Secretarios acordaron realizar consultas periódicas y reunirse regularmente para examinar asuntos globales y hemisféricos de interés mutuo.